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动态 TRENDS
五洲清华

我们国家走到今天，对高科技的

眼光有了一定提升，但能否在关键时

候出手撑一个真正属于高科技，属于

我们自己的公司，有些状态与2000

年、2001年时的情况类似。在国际科

技竞争中，我们不光要有战略，在政

策制定和具体执行上还要补课。

——原展讯通信公司总裁兼CEO武平

必须意识到，高层次人才引进的

目的不只是在某些领域加强中国的研

究实力，更重要的是为了让这些高层

次人才立足于国内环境，培养杰出青

年人才并积极参与到人才培养环境的

改善中来。

——清华大学生命科学学院院长施一公

基金会“行政化”是透明化的

最大障碍。当社会踊跃捐款时，一些

“官办”基金会往往成为行政指令性

的捐赠渠道，这使其很难关注捐赠人

的意愿、捐赠资金的使用信息公开，

公众也很难监控资金使用的有效性。

—— 清 华 大 学 公 共 管 理 学 院 副 教 授

贾西津

相比于社会治安、交通、环境，现在最让人担心的

就是食品安全！	72%的人对食品安全表示担心，位居榜

首，其次为社会治安、医疗安全。该调查涵盖了北京、上

海、广州等12个城市，有7000多人参与。

——清华大学媒介调查实验室公布“中国平安小康指数”如上

调查结果。

说实话，我到现在还不知道究

竟去那里的待遇是怎么样的，也没有

主动打听过。但对我而言，如果做技

术，也许现在是十几万，过几年再多

一些，人生的轨迹就这样一眼看到

老。而且我觉得做技术解决的就是一

个技术问题，给公司带来利益，但是

现在的选择也许就能造福一方百姓，更直接、更有意义。

——清华大学2010届硕士毕业生吴胜赴新疆昌吉自治州高新开

发区工作，对于自己的选择，他这样解释。

这 次 暑 期 班 ， 我 们 从 世 界

各地邀请名家来到清华，我们鼓

励中国学生和年轻的教授们拓展

自己领域之外的知识。我们需要

的数学家应有尽可能多的交叉知

识，当今数学界的很多高级领域

在中国还没有足够的代表，表示

论是其中一个，这些领域都是数学的核心。

——从6月8日至8月26日，清华大学数学科学中心为期约3个

月的暑期学校在清华大学校园里举行，对于暑期学校的内容，该

中心主任丘成桐作此介绍。

社会流动中，人们更为关注的

还是社会地位高低的变化。在影响

上升流动方面，教育历来是最重要

的因素之一。在教育成为上升流动

的主渠道和教育收益率不断攀升的

背景下，更为严峻的问题也浮出了

水面，那就是，教育本身是否公平？我们都很感慨于

温家宝总理的一段话：“过去我们上大学的时候，班

里农村的孩子几乎占到80%，甚至还要高，现在不同

了，农村学生的比重下降了。”这就涉及社会流动中

最为根本的问题，即上升流动的机会是否公平。

一个和谐的社会应该给社会成员以公平的竞争机

会。在我国，需要解决的突出问题是流动机会的制度障

碍，在这里，人们批评最为频繁的当数户籍制度了。

——清华大学人文学院院长，教授、博士生导师李强

艺术家固然要追求艺术自由，但伟大的艺术家还

要有敬畏之心。

——清华大学哲学系教授肖鹰

要加快产业发展，我认为首先国家要重视，国家

要明确战略，落实补贴政策，大力推进非粮乙醇。通

过配额制度，要求能源公司，如中石油、中石化、中

海油在油品销售中逐渐提高燃料乙醇、生物柴油的比

例，对完成配额的公司予以奖励。

——清华大学核研院新能源技术研究所副所长李十中
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